
Autorizzazione del Tribunale di Modena n. 679 del 8/10/1981

ANNO 21 - NUMERO  3 - OTTOBRE 2022

Tiratura 4300 copie - diffusione gratuita
41033 Concordia  sulla Secchia - Piazza 29 Maggio, 2 
www.comune.concordia.mo.it

Pubblicazione del Comune di Concordia sulla Secchia
Direttore responsabile: Giancarlo Barbieri
Impaginazione e stampa:  Baraldini

QR CODE

Speciale 
FIERA 

d’OGNISSANTI

Mercato straordinario e mostra del prodotto locale

Tradizioni, prodotti e cultura di un territorio
la

ORE 10:30 - Piazza della Repubblica
CERIMONI DI APERTURA CON LA FILARMONICA DIAZZI

COMUNE DI CONCORDIA SULLA SECCHIA

ORE 10.30 - Piazza della Repubblica
CERIMONIA DI APERTURA CON FILARMONICA DIAZZI

Mercato straordinario e mostra del prodotto locale

Tradizioni, prodotti e cultura di un territorio

la

1 NOVEMBRE 2022



ottobre 2022 >> Concordia comune   2

INTERVISTA AL SINDACO

Sindaco, il rincaro delle utenze incide pesantemente sulle 
spese famigliari. Come sostenete le famiglie in difficoltà?
«Attraverso l’Unione dei Comune è stato pubblicato un bando 
con una dotazione di 32mila Euro per l’assegnazione di contri-
buti finalizzati al pagamento delle utenze domestiche. Abbia-
mo ricevuto un numero molto elevato di richieste e interverre-
mo incrementando le risorse, ma è una misura tampone e non 
risolutiva ed invito le famiglie alla massima oculatezza. Come 
per le imprese anche per le famiglie occorrono interventi strut-
turali e porremo questa esigenza al nuovo governo perché i 
Comuni da soli non sono in grado di reggere a lungo l’impatto 
sociale del caro energia.»

E il Comune come interviene per contenere i costi delle 
proprie utenze?
«Gli edifici pubblici e scolastici sono tutti dotati di impianti 
fotovoltaici e dal 2016 è stato avviato un piano per l’efficien-
tamento della pubblica illuminazione che ci ha permesso di 
sostituire già 1.500 punti luce dei circa 2.200 presenti a Con-
cordia. Questo ci permette un’importante riduzione dei con-
sumi di circa il 45% per ogni intervento di efficientamento 
energetico. Inoltre, abbiamo ridotto la durata dell’accensione 
della pubblica illuminazione e l’intensità della luminosità per 
abbattere il consumo energetico di un ulteriore 20%. Nono-
stante ciò il costo dell’energia e del gas è talmente cresciuto 
che anche la bolletta del comune è incrementata.»

Sul fronte economico come vive Concordia questa situa-
zione?
«Sono in contatto con la consulta economica e diversi impren-
ditori e c’è grandissima preoccupazione per l’esplosione dei 
costi energetici, la perdita di competitività delle imprese e la 
prospettiva di un pesante rallentamento dell’economia. Come 
amministrazione sosteniamo l’economia locale, il commercio e 
l’artigianato con tutti gli strumenti a nostra disposizione. Si è 
appena chiuso il bando per finanziare iniziative di marketing 
commerciale e a dicembre riproporremo la misura dei buoni 
spesa per gli acquisti natalizi per sostenere le vendite e le fami-
glie come l’anno scorso.»

Il 23 settembre si è tenuta l’inaugurazione dello stabili-
mento Pavani Group negli spazi ex Martini Luce. Che si-
gnificato ha per Concordia?
«Pavani è un’azienda che da 25 anni si occupa della realizza-
zione di infrastrutture e soluzioni avanzate per il segnalamen-
to ferroviario che aveva necessità di nuovi spazi per la crescita 
e il miglioramento tecnologico. Quando si è affacciata questa 
opportunità, con il mio impegno diretto abbiamo accompa-
gnato la famiglia Pavani affinchè trovasse le condizioni ottimali 
per l’insediamento nel Comune di Concordia. Per la riqualifica-
zione del sito è stato fatto un investimento di 5milioni di Euro 

Il sindaco Luca Prandini fa il punto sulla ricostruzione 
e la situazione economica  e sociale di Concordia 

da parte di un’impresa che conta circa 100 addetti, 55 milioni 
fatturati nell’ultimo triennio e 85 milioni di commesse già ac-
quisite da realizzare nei prossimi 3 anni. Inoltre Pavani ha ac-
quistato lo storico marchio Martini Luce per entrare anche nel 
settore dell’illuminotecnica e rilanciare questa produzione che 
ha caratterizzato Concordia per tanti anni. Si tratta di una stra-
ordinaria opportunità economica e occupazionale per Concor-
dia e l’intera Bassa modenese di cui essere orgogliosi.»

Si sta chiudendo l’anno del decennale del sisma, come 
procede la ricostruzione?
«Entro la fine dell’anno sarà aperto il bar del Teatro di Vallalta 
e successivamente sarà aperta anche la sala, e nella prima-
vera 2023 prevediamo di inaugurare il Teatro del Popolo di 
Concordia il cui cantiere sta procedendo nonostante le dif-
ficoltà nel reperimento delle materie prime necessarie. Da 
poche settimane è partito il cantiere per il ripristino di Pa-
lazzo Corbelli che restituirà ai concordiesi lo storico palazzo 
municipale. Stiamo completando l’allestimento della nuova 
palestra presso un centro sportivo riqualificato dove a breve 
partiranno i lavori per realizzare anche due campi da padel. 
Inoltre nel 2023 partirà nella zona già urbanizzata alle spalle 
della scuola Zanoni il cantiere finanziato da donazioni sisma 
per costruire le micro residenze per anziani e ampliare la rete 
assistenziale dell’Unione. Il grande lavoro fatto dopo il terre-
moto per avere una Concordia più bella e moderna sta ora 
diventando realtà.»

E per il centro storico cosa avete in mente?
«Dopo la realizzazione delle nuove piazze Marconi e Borellini 
abbiamo lavorato alla progettazione dell’intervento di riqua-
lificazione di via Garibaldi e via Dante, la cui gara è in fase di 
pubblicazione con l’obiettivo di aprire il cantiere nel 2023, 
per poi dedicarci alla progettazione dell’intervento in piazza 
Roma e via Mazzini e successivamente in piazza della Repub-
blica, una volta concluso il cantiere di Palazzo Corbelli. Sono 
interventi già finanziati dalla Regione con 2,3 milioni di Euro 
che ci permetteranno di avere un paese ancora più bello e 
funzionale.»

In questa situazione che senso assume la Fiera d’Ognis-
santi?
«La Fiera d’Ognissanti è da sempre l’appuntamento più atteso 
per Concordia, il luogo in cui famiglie, associazioni, impren-
ditori, agricoltori e commercianti si incontrano per stare in-
sieme. È un momento che fa parte della storia e dell’identità 
di Concordia e viverla insieme è un segnale di speranza per il 
futuro in un periodo difficilissimo come quello che stiamo 
vivendo.»
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PROGRAMMA FIERA D’OGNISSANTI

GIOVEDÍ 27 OTTOBRE
CNA Concordia, ore 18:30 - Via Mazzini, 68 

IL TURISMO, DALLE PAROLE
AI FATTI
Come sfruttare le opportunità dei flussi di visitatori: 
esperienze e suggerimenti
con Gianluca Diegoli, co-founder di Digital Update

SABATO 29 OTTOBRE
Biblioteca comunale, ore 10:00
Via per San Possidonio, 1

ASPETTANDO HALLOWEEN
Letture per bambine e bambini dai 4 agli 8 anni a 
cura di Luisa Quaglia. 
Ingresso gratuito con prenotazione obbligatoria 
scrivendo a biblioteca@comune.concordia.mo.it 

LUNEDÍ 31 OTTOBRE
Piazza della Repubblica, dalle ore 16:30

DOLCETTO O SCHERZETTO?
Intrattenimento per bambini e bambine, stand 
gastronomico e aperitivo Way in una piazza allestita 
in stile Halloween. 
Alle 18:00 i negozi aderenti appositamente 
addobbati accolgono i “mostruosi” clienti per il 
tradizionale “Dolcetto o scherzetto” di Halloween

Sala polivalente “Alfredo Ganzerla”, centro 
sportivo “Il Boccio”, dalle ore 20:00 alle 24:00

HALLOWEEN PARTY
per ragazze/i dagli 11 ai 15 anni
Info e prenotazioni 
World Child, Fatima: cel. 327 0461993

MARTEDÍ 1 NOVEMBRE 
Piazza della Repubblica, ore 10:30

INAUGURAZIONE FIERA 
D’OGNISSANTI
Cerimonia inaugurale con il Sindaco Luca Prandini
e il Deputato della Repubblica Andrea De Maria. 
Sfilata tra gli stand con le musiche della Filarmonica 
Giustino Diazzi. Arrivo in Piazza Borellini alle ore 11:30 
per un aperitivo offerto da Pro Loco Concordia

CONCORDIA SULLA SECCHIA

Piazza Gina Borellini,  dalle ore 11:00 alle ore 16:00

PERFORMANCE DI STREET ART
Giovani street artist si esibiscono in un live show 
consentendo al pubblico di assistere in diretta allo 
sviluppo delle opere

Piazza Gina Borellini, ore 17:00

DI LUCE E DI FUOCO
Spettacolo di giocoleria circense con strumenti
a led e fiamme. A cura di RG Spettacoli 

Piazza Gina Borellini, dalle ore 17:00

APERITIVO WAY 
Spazio giovani con la musica proposta dai ragazzi 
dello Way Staff

Piazza della Repubblica, tutto il giorno

MOSTRA “AMBIENTE, CLIMA, 
FUTURO”
A cura di FIAF e Club Fotografico Fotografi Seriali 

Per l’intera giornata di Fiera 

MOMENTI DI FIERA... 
LO SGUARDO IN GIOCO
Maratona fotografica per raccontare la vita della 
Fiera d’Ognissanti.
A cura del Club Fotografico Fotografi Seriali 

GIOVEDÍ 3 NOVEMBRE 
Sala polivalente della scuola “Zanoni”, ore 20:30

LA SCUOLA DI MUSICA
SI RACCONTA
Presentazione dell’analisi di impatto sociale della 
Fondazione scuola di musica Andreoli e concerto 
dell’Orchestra ParlaSuonando che presenta il 
progetto musicale “La fiaba”

Dal 28 OTTOBRE  al 1 NOVEMBRE
Parco Fiera di Via della Protezione Civile

LUNA PARK 
Giostre, attrazioni, giochi per bambini e ragazzi
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PAROLA ALLA GIUNTA

Gavioli Ivan
Onoranze Funebri marmi e lapidi
24h su 24h
Tel. 0535 40 902 - Cell. 338 97 53 642

CONCORDIA, UNA 
COMUNITÁ CHE GUARDA 
AL FUTURO
La Fiera d’Ognissanti cade quest’anno in un 
momento di grande apprensione per il conflitto 
in Ucraina e per le conseguenze economiche, a 
partire dal caro energia che chiede a ciascuno 
di noi il massimo impegno per il contenimento 
delle spese energetiche. Il Comune sta facendo la 
sua parte con un piano di riduzione dei consumi 

e ogni cittadino è chiamato alla responsabilità per contenere il caro bolletta.
In questo momento di grande incertezza registriamo positivamente la sempre 
più intensa collaborazione fra Amministrazione e Pro Loco, a cui ha 
recentemente aderito un vasto numero di commercianti. Una sinergia che 
ha già portato alla realizzazione di diverse iniziative come l’allestimento di via 
Mazzini, la sfilata di moda in occasione dello Young Music Festival & Street Food 
Fest e altre ne sono in programma in occasione di Halloween e degli eventi 
natalizi.
Le iniziative a sostegno del commercio locale hanno incontrato anche 
quest’anno l’attenzione di numerosi commercianti che hanno aderito al 
bando per l’installazione di sistemi di sicurezza e al bando a sostegno di iniziative 
di marketing. Ora stiamo preparando l’invio a tutte le famiglie dei buoni 
spesa per gli acquisti natalizi presso i negozi concordiesi riproponendo 
l’iniziativa sperimentata positivamente nel 2021.
L’evento economico più significativo del 2022 è stata l’inaugurazione dello 
stabilimento Pavani Group avvenuta il 23 settembre scorso. Per Concordia si 
tratta di una importante opportunità di crescita economica e occupazionale che 
si inserisce nella strategia per l’attrattività di Concordia che l’Amministrazione 
sta portando avanti con tenacia da diversi anni.
In questi mesi sono stati fatti altri passi avanti nel percorso di riqualificazione 
del centro sportivo. È in via di ultimazione l’iter autorizzativo per la 
realizzazione di due nuovi campi da padel con l’obiettivo di offrire ai 
concordiesi la possibilità di praticare questo sport già dalla primavera. La 
realizzazione dei campi rientrava nell’offerta migliorativa presentata da 
UISP in occasione della gara per la gestione dell’impianto e l’investimento a 
carico del gestore è di 120mila €. Dopo l’inaugurazione della nuova palestra 
in occasione del decennale del sisma si sta completando l’allestimento 
della struttura con l’installazione di una tribuna da 108 posti a sedere, di 
tabellone e contasecondi elettronici e del palchetto per l’arbitro. È stata 
anche acquistata una moquette protettiva per coprire la pavimentazione 
in parquet di legno in caso di eventi al di fuori dell’utilizzo sportivo. Inoltre, 
sono stati acquistati materassi sportivi per l’attività di ginnastica artistica 
che si sposterà presso la nuova palestra. Per il centro sportivo di Fossa sono 
state acquistate le panchine per il campo da calcio in sostituzione di quelle 
precedenti andate distrutte a seguito di un violento temporale, consentendo al 
campo di essere utilizzabile per gare ufficiali. Sempre in ambito sportivo sono 
state recentemente acquistate attrezzature sportive per basket, calcetto, 
tennis e volley per il centro sportivo e l’area verde della scuola secondaria. 
Infine, voglio ringraziare Pro Loco e tutte le associazioni che dopo lo stop 
forzato dalla pandemia hanno riproposto tutti gli eventi estivi di raccolta 
fondi a favore di enti e associazioni del territorio che tanto ci sono mancati e 
che hanno permesso di distribuire in beneficenza circa 50mila Euro di donazioni. 
Un risultato straordinario che ci riempie di orgoglio. Un sentito ringraziamento 
va anche agli uffici del Comune che collaborano con grande disponibilità alla 
realizzazione degli eventi delle associazioni.

Aldo Stefanini
Assessore agli Interventi economici, commercio, attività 

produttive e Promozione Turistica, Patrimonio, Manutenzioni, 
Decoro e Cura del territorio, Sport, Associazionismo e Volontariato

IL COMUNE È ACCANTO A 
CHI HA BISOGNO

Dopo la pausa estiva, con la ripresa 
dell’attività scolastica, è completamente 
ripartita l’ordinaria attività di tutti i servizi del 
nostro Ente che comunque, anche durante 
i mesi estivi, non hanno mai smesso di 
garantire le prestazioni ai cittadini. Purtroppo 
i mesi che ci troviamo a vivere sono 
contrassegnati da grandi preoccupazioni 

a livello internazionale per le conseguenze del conflitto russo-ucraino 
che è alle nostre porte e che sembra essere ancora lontano da una 
risoluzione, ma anche a livello nazionale con la repentina impennata 
dei costi di energia, carburante e materie prime. Questa situazione di 
difficoltà ci pone quotidianamente di fronte a scelte difficili: da un 
lato la necessità di contenere i costi con il massimo rigore possibile, 
dall’altro rispondere alle difficoltà dei cittadini. Le risorse stanziate 
dalla Regione Emilia-Romagna anche quest’anno per il sostegno 
all’accesso alle abitazioni in locazione sono una risposta al diritto alla 
casa, che rappresenta un diritto primario di ciascun individuo. Accanto 
al contributo regionale, il nostro Comune ha stanziato ingenti risorse 
per sostenere le famiglie in difficoltà a fronte dei rincari di gas ed 
energia. Il bando per la richiesta di contributi per il pagamento delle 
utenze mai come quest’anno è stato un oggettivo indicatore della 
flessione delle condizioni economiche delle famiglie. Oltre a sostenere 
le famiglie concordiesi in difficoltà economica, ritengo sia altrettanto 
importante promuovere la prevenzione della loro salute. Ottobre è il 
mese della prevenzione del tumore al seno e, in generale, di tutti 
i tumori femminili. L’Ausl di Modena, nonostante i grandissimi sforzi 
che l’emergenza sanitaria le ha imposto, è riuscita a recuperare tutto il 
calendario degli screening gratuiti offerti sul nostro territorio: vale a dire 
la mammografia, il pap-test e la ricerca del sangue occulto nelle feci. Per 
sensibilizzare alla necessità di prevenire le patologie, sabato 1^ ottobre, 
in collaborazione con Amo, Ausl e con l’indispensabile collaborazione di 
Pro Loco, si è svolta la “Camminata in rosa“. Con i preziosi suggerimenti 
sulle corrette posture da adottare, Rita Balestrazzi ci ha accompagnati in 
una piacevole passeggiata che dal Parco Pertini, lungo l’argine del fiume 
Secchia, ci ha portate fino a La Bella Sfilza dove ci è stata offerta una 
salutare merenda a base di centrifugati di frutta e verdura, di gnocco 
ai cereali e macedonia. In quell’occasione abbiamo avuto il piacere di 
conoscere le nostre due infermiere di comunità che nella Casa della 
comunità di Concordia, su segnalazione dei nostri medici di base, 
si prendono carico dei malati affetti da patologie croniche, facendo 
loro visite periodiche, verificando la corretta assunzione della terapia 
e relazionando dello stato di salute del paziente sia al medico di base 
che allo specialista di riferimento. Si tratta di figure sanitarie di recente 
istituzione ma di grandissima importanza per il nostro territorio in una 
ottica di sempre maggiore diffusione e rafforzamento della medicina 
di prossimità. Proprio per conoscere meglio queste nuove figure, il 3 
novembre, si svolgerà alle ore 15 presso la Casa della Comunità 
un incontro alla presenza dei medici di medicina generale in cui 
potremo conoscere meglio le nostre infermiere di comunità.

Paola Giubertoni
Vicesindaca e Assessora a Servizi alla persona e Sanità, 

Politiche sociali ed abitative, Politiche educative e famigliari, Pari Opportunità
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PAROLA ALLA GIUNTA
POLITICHE EDUCATIVE E 
CULTURALI PER CONCORDIA

Ci lasciamo alle spalle un’estate caratteriz-
zata da numerose attività molto parteci-
pate. Con la rassegna “Concordia sotto le 
stelle” abbiamo ospitato in Piazza Borel-
lini 12 eventi tra cinema, teatro, danza e 
musica. Nel cortile interno della bibliote-
ca si sono tenute le letture della rassegna 
“Un sabato da favola”. E per concludere, 

il 18 Settembre si è tenuta la quarta edizione dello Young Music 
Festival & Street Food Fest, che ha visto il centro storico gremito 
di persone, grazie alla collaborazione con Pro Loco e la Fondazio-
ne Scuola di Musica Andreoli. L’obiettivo per la prossima stagio-
ne estiva è quello di aumentare il numero di iniziative culturali, 
aprendole anche al resto del territorio: non solo centro storico, ma 
anche parchi, frazioni, campo sportivo, differenziando il pubblico 
e l’offerta culturale.
Prosegue anche la collaborazione con la Fondazione Ater Teatro 
che ci sta affiancando nella fase di recupero post sisma del Teatro 
del Popolo individuando le migliori soluzioni per la funzionalità 
degli spazi, l’utilizzo e la disposizione delle attrezzature.
Per la stagione invernale stiamo progettando iniziative in bi-
blioteca rivolte a bambini e famiglie e eventi in centro storico 
per il mese di Dicembre, così come stiamo lavorando a un pro-
getto pilota per creare un luogo di aggregazione per adolescenti. 
Per i più giovani realizzeremo presso la sala polivalente del 
campo sportivo tornei, laboratori e momenti di incontro con 
figure professionali. Sempre restando nell’ambito di iniziative per i 
giovani, a fine settembre ci è stata comunicata l’aggiudicazione 
di 270mila € del bando ministeriale “Educare in comune” a cui 
abbiamo partecipato come Unione dei Comuni. Si tratta di risorse 
che consentiranno la realizzazione di progetti extrascolastici de-
stinati a giovani in età 11/14 anni.
Con la riapertura delle scuole sono ripartiti i servizi scolastici: 
pre ingresso in tutte le scuole, trasporto, mensa per nido, scuola 
dell’infanzia e primaria per circa 300 pasti preparati ogni giorno 
dalla cucina comunale. Anche per quest’anno scolastico, nono-
stante l’incremento dei costi, non ci sarà alcun aumento delle 
rette. È ripartito anche il piedibus, completamente gratuito, per 
accompagnare i bambini della primaria a scuola, realizzato grazie 
a generosi volontari.
A fine agosto la Dirigente Scolastica Raffaela Pellacani ha concluso 
il suo incarico a Concordia, dopo 9 anni in cui ha accompagnato 
le nostre scuole in una fase delicata come il post sima e la pande-
mia, offrendo un prezioso contributo al cambiamento del conte-
sto scolastico locale. Dal 1 Settembre abbiamo accolto la nuova 
Dirigente Scolastica, Giovanna Manfredi, con cui è già iniziata 
una piena collaborazione per sviluppare progetti e iniziative.
Per quanto riguarda il nido “Arcobaleno”, la gestione di que-
sto anno educativo è affidata ad Asp, Azienda Servizi alla Per-
sona dell’Unione dei Comuni che gestirà così quattro nuovi nidi, 
oltre a quello di Medolla. Non ci saranno novità significative, dato 
che il servizio rimarrà a gestione pubblica diretta nel rispetto dei 
parametri regionali. Infine, anche per quest’anno la Regione ha 
rifinanziato, il progetto “Al nido con la Regione” che consentirà 
alle famiglie con un Isee massimo di 26mila € di usufruire per l’in-
tero anno educativo di un’importante riduzione della retta.
Prosegue quindi l’importante impegno dell’Amministrazione 
nel sostegno delle politiche educative, dell’istruzione, cul-
turali e delle attività per i giovani con un investimento com-
plessivo annuo di oltre 1milione e 400mila €. Dopo due anni di 
pandemia e in un contesto di crisi economica, desideriamo con-
fermare tutti gli obiettivi a sostegno di queste progettualità senza 
gravare sulle famiglie, già provate dall’aumento dei costi energe-
tici e dell’inflazione.

Marika Menozzi
Assessore a Scuola, formazione e servizi scolastici, Servizi 

all’infanzia, Cultura e Comunicazione

DAL CAMBIAMENTO 
CLIMATICO UNA NUOVA 
CONSAPEVOLEZZA PER LE 
SFIDE DEL FUTURO

L’estate appena trascorsa ha saldato ancor 
di più il nostro legame con la Terra, raffor-
zando in tutti noi una certa preoccupazio-
ne verso la sua salvaguardia. 
La siccità che abbiamo attraversato ci ha 

reso evidenti le conseguenze dei cambiamenti climatici, non credo 
che dimenticheremo le immagini dei nostri fiumi vuoti. 
Per questo devo ringraziare il Consorzio di Bonifica di Burana e AI-
MAG per l’incessante lavoro di monitoraggio svolto a garanzia del 
buon funzionamento delle reti idriche, sia per l’acqua potabile che 
per quella di irriguo preziosa per la nostra agricoltura. In particola-
re, se le aziende agricole hanno potuto continuare a irrigare i loro 
raccolti è grazie al minuzioso lavoro ingegneristico che governa il 
sistema delle acque di superficie, un lavoro straordinario che è frut-
to di una conoscenza capillare del territorio. 
Allo stesso modo, a ciascuno è richiesto di fare la propria parte, con-
tinuando a eliminare gli sprechi e prestando attenzione a come vie-
ne utilizzata quella importante risorsa che è l’acqua. 
La sensibilizzazione verso un consapevole approccio ecologista 
inizia tra i banchi delle scuole con i percorsi didattici condotti dal 
CEAS “Tutti per la Terra” che, anche in questo anno scolastico, pro-
pone attività educative dedicate a tutti gli studenti. 
Ma non solo, dalle classi, alle piazze, alle nostre case. Proprio per-
ché l’attenzione all’ambiente deve entrare tra le azioni quotidiane 
di tutte e di tutti, stiamo programmando iniziative di incontro e di 
divulgazione. Nel primo appuntamento, la Festa dell’albero che si 
realizzerà a novembre, si avrà la possibilità di ricevere gratuitamen-
te una piantina da poter piantumare a casa propria. 
Quella sarà anche l’occasione per stimolare la partecipazione gio-
vanile, realizzando un progetto di aggregazione spontanea per 
osservare e divulgare approfondimenti sui cambiamenti climatici.  
A livello di Unione Area Nord, le azioni per lo sviluppo della soste-
nibilità ambientale vedranno per la fine dell’anno la presentazione 
e l’adozione del Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile e il Clima 
(PAESC). 
Questa programmazione deriva da uno studio accurato dei territori 
e presenterà strategie per ridurre del 40% le emissioni di gas serra 
entro il 2030, adottando un approccio congiunto all’integrazione 
di mitigazione e adattamento ai cambiamenti climatici.  Ora ci pre-
pariamo ad un inverno difficile, dove la crisi energetica rischia di 
acuire l’ingiustizia sociale. 
Laddove possibile, l’Amministrazione comunale presta la massima 
attenzione nel ridurre i consumi energetici pubblici e si preoccupa 
di implementare azioni di breve e lungo periodo per contrastare 
questo problema. 
Infine un augurio di buon lavoro al Comitato Scientifico e al Comi-
tato di Gestione che si insediano per lavorare al progetto Oasi Val 
di Sole, per studiarne l’ecosistema e per renderla sempre più attrat-

tiva. 

Katia Pedrazzoli
Assessore a Sostenibilità e valorizzazione del patrimonio 

naturalistico, Mobilità sostenibile e piano delle ciclabili, Ri-uso di 
spazi urbani e cooperative di comunità
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RICOSTRUZIONE                  a cura del sindaco Luca Prandini            
AL VIA I LAVORI DI RECUPERO 
DELL’EX OSPEDALE

Inizieranno entro la fine dell’anno i lavori di ripristino dell’e-
dificio di proprietà dell’Ausl di Modena posto in via Garibaldi, 
che in passato era parte dell’ex ospedale Negrelli. Si tratta di 
un immobile dismesso da molti anni che ora l’Ausl recupe-
ra con un investimento di 700mila Euro per implementare le 
funzioni sanitarie e sociali.
Il fabbricato aveva subito danni importanti durante il sisma 
del 2012 ed erano stati eseguiti interventi provvisionali di 
mezza in sicurezza. I lavori prevedono il consolidamento delle 
fondazioni esistenti, dei solai e delle murature, oltre alla rea-
lizzazione di nuove pareti divisorie e il rifacimento dell’intera 
impiantistica elettrica, idrica e termosanitaria con tecnologie 
ad alto risparmio energetico. La durata prevista del cantiere è 
di sette mesi.
Si tratta di un intervento fortemente voluto dall’Amministra-
zione, non solo perché amplia l’offerta di servizi socio-sanita-
ri, ma anche perché consente di riqualificare un immobile in 
pieno centro storico che si inserisce nel più ampio piano di 
riqualificazione urbana che interessa anche via Garibaldi.

TEATRO DI VALLALTA
I lavori di ripristino sono in via di ultimazione dopo la sospen-
sione richiesta dalla Soprintendenza per approfondimenti 
tecnici e entro la fine dell’anno il soggetto che si era aggiu-
dicato la gestione del bar potrà entrare e avviare l’attività che 
si svilupperà al piano terra e al primo piano dell’edificio. A 
inizio 2023 si prevede anche l’apertura della sala polivalente 
dedicata a spettacoli teatrali, proiezioni cinematografiche e 
conferenze.

MICRORESIDENZE
A CONCORDIA 
ASP Area Nod realizzerà a Concordia mini 
appartamenti per anziani e disabili

È stato presentato martedì 11 ottobre in sala consiliare il 
progetto delle microresidenze di Concordia che sorgerà 
nell’area retrostante la scuola secondaria Zanoni. La 
microresidenza è un complesso abitativo formato da 
diverse unità con spazi individuali e spazi comuni che 
offre una risposta di residenzialità leggera che consente 
agli ospiti di rimanere in un contesto domiciliare in cui 
è possibile ricevere assistenza domiciliare e sanitaria 
pur conservando uno spazio di vita autonomo che 
rispetti il bisogno di privacy. La microresidenza è rivolta 
ad anziani soli, in coppia o con familiari fragili, adulti a 
rischio di abbandono e/o di isolamento, disabili con 
capacità di condurre una vita autonoma con il supporto 
dei servizi. A breve il progetto per la realizzazione delle 
microresidenze sarà messo a gara, e Concordia ospiterà 
un ulteriore nuovo servizio sociale rivolto ai cittadini 
residenti nel territorio dell’Unione dei Comuni.

TEATRO DEL POPOLO DI CONCORDIA
I lavori di ripristino 
con miglioramento 
sismico del Teatro 
del Popolo di Con-
cordia procedono 
regolarmente con 
l’obiettivo di con-
cludere il cantiere 
nella primavera del 
2023. È stato com-
pletato il rifacimento della copertura e conseguentemente è 
stata smontata l’impalcatura che occupava la platea consen-
tendo l’avvio delle operazioni di scialbatura degli intonaci e 
di ripresa delle decorazioni. È stata asportata anche la cupola 
che ospitava il grande lampadario centrale, che sarà sostituito 
con un impianto di illuminazione moderno e ad alto rispar-
mio energetico. Ricordiamo infatti che il cantiere interviene 
sia sull’adeguamento sismico dell’edificio sia sul rinnovamen-
to delle disposizioni antincendio, ma soprattutto sull’impian-
tistica per restituire ai concordiesi un teatro non solo rinno-
vato e sicuro ma anche moderno, versatile e sostenibile nei 
costi di gestione.
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PALAZZO CORBELLI
È partito a metà settembre il cantiere per i lavori di ripristino 
con miglioramento sismico di Palazzo Corbelli, l’edificio che 
ospitava l’ex municipio, inagibile dal sisma del 2012. L’allesti-
mento del cantiere ha richiesto la realizzazione di una scala 
di sicurezza esterna all’edificio, sul lato che si affaccia su Piaz-
za della Repubblica, oltre alla realizzazione di una platea in 
cemento per la posa della gru e al completo svuotamento 
dall’immobile da arredi e attrezzature.
La presenza del cantiere in Piazza della Repubblica ha richie-
sto modifiche alla viabilità, indispensabili per garantire la si-
curezza degli operatori, del traffico e di chi si muove a piedi o 
in bicicletta nei pressi dell’area di lavoro.
Ecco le novità:
- è stato introdotto un senso unico per chi si immette in Piazza 
della Repubblica da via Carducci, quindi con uscita obbligata 
per via Mazzini;
- è stato introdotto un divieto di sosta sul lato destro di Piazza 
della Repubblica. Su questo lato permangono due posti auto 
per persone diversamente abili;
- sul lato sinistro di Piazza della Repubblica è stato introdot-
to un divieto di sosta nei primi due parcheggi a ridosso del 
portico, che si trovano prospicenti all’area cantiere. Resta la 
possibilità di posteggiare l’auto nei restanti stalli;

INAUGURAZIONE PAVANI GROUP
Si è tenuta venerdì 23 settembre 2022 la cerimonia di inaugu-
razione del nuovo stabilimento Pavani Group che si è insedia-
to a Concordia negli spazi ex Martini Luce su un’area di 30mila 
metri quadrati e con un investimento di 5milioni di Euro per 
il rinnovo dell’edificio. Pavani Group è un gruppo industriale 
mantovano fondato da Maurizio Pavani e da 25 anni si occu-
pa della realizzazione di infrastrutture e soluzioni avanzate 
per il segnalamento ferroviario di RFI (Rete Ferroviaria Italia-
na). Conta circa 100 addetti, 55 milioni fatturati nell’ultimo 
triennio e 85 milioni di commesse già acquisite da realizzare 
nei prossimi 3 anni. E altri investimenti sono previsti grazie 
alla partenza dei bandi PNRR per l’ammodernamento della 
mobilità su rotaia in Italia.
Nel trasferimento a Concordia della sede aziendale Pavani ha 
acquistato anche lo storico marchio Martini Luce con l’obiet-

RICOSTRUZIONE                  a cura del sindaco Luca Prandini            

ECONOMIA                        a cura dell’assessore Aldo Stefanini 

- resta garantito l’ac-
cesso pedonale, dei 
mezzi di soccorso e 
di servizio ai residenti 
e alla banca presente 
in piazza.
L’Amministrazione 
Comunale è con-
sapevole dei disagi 
che commercianti e 
residenti dovranno 
sopportare per tutta 
la durata del cantiere, prevista in 720 giorni naturali e con-
secutivi, e sono allo studio interventi per ristorare le attività 
economiche più impattanti e sostenere ulteriormente il com-
mercio locale. Si tratta di disagi inevitabili per un intervento 
così importante, ma che contribuirà a restituire ai concordiesi 
un edificio storico completamente restaurato e funzionale.
L’intervento sarà finalizzato a destinare lo storico immobile 
alle funzioni di rappresentanza dell’Amministrazione comu-
nale, con gli uffici del sindaco e degli assessori, e le sale per le 
cerimonie e le riunioni della giunta e del consiglio comunale. 
Inoltre rientreranno in Palazzo Corbelli i servizi comunali a di-
retto contatto con la cittadinanza e sarà anche la sede delle 
attività culturali.

tivo di implementare la parte illu-
minotecnica.
Una locomotiva a vapore fa bella 
vista nella grande area verde adia-
cente ai magazzini e nella azienda 
è stato creato un reparto adibito 
a museo che presenta i cambia-
menti dei sistemi di segnalamento 
ferroviario. All’interno dello stabili-
mento si trova anche un’aula ma-
gna per convegni e la formazione 
del personale.
«Per Concordia e l’intera Bassa modenese Pavano Group è 
una straordinaria opportunità economica che abbiamo per-
seguito con grande determinazione - commenta il sindaco 
Prandini. - Portare a Concordia un’azienda che investe nel fu-
turo e che ha i presupposti per far crescere l’occupazione è un 
risultato importantissimo, specialmente in un momento sto-
rico di grande incertezza come quello che stiamo vivendo.»
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CULTURA                       a cura dell’assessore Marika MenozziISTRUZIONE                              a cura dell’assessore Marika Menozzi

QUANDO LA BANDA MUSICALE 
NASCE TRA I BANCHI DI SCUOLA

Ha preso il via a Concordia 
un nuovo progetto di av-
viamento alla musica stru-
mentale d’insieme rivolto 
agli alunni della scuola 
secondaria “Zanoni”. Non 
si tratta di una delle ormai 
consolidate e apprezzate 
attività di propedeutica 
musicale, ma della costitu-
zione di una vera e propria 

banda scolastica. A promuovere il progetto è la Fondazione Scuola 
di Musica Andreoli. «La realizzazione di un progetto di gruppo - spie-
ga il direttore Mirco Besutti - stimola la collaborazione e la coope-
razione tra i ragazzi e crea un senso di responsabilità, solidarietà ed 
appartenenza estremamente formativo. A promuovere il progetto, a 
Concordia, è il professor Carlo Pini, docente molto preparato». 
Gli studenti parteciperanno a lezioni individuali e a lezioni collettive 
di strumenti a fiato e percussioni, apprendendo contemporanea-
mente la tecnica strumentale e l’azione collettiva. «Particolare atten-
zione - prosegue Besutti - viene posta all’inclusione dei ragazzi con 
bisogni educativi speciali e difficoltà legate a fattori socio-economi-
ci, linguistici e culturali». 
Il corso a Concordia proseguirà per tutto l’anno scolastico, con una 
lezione a settimana, tutti i giovedì dalle ore 14.45 alle 16.05. Al ter-
mine si terranno uno o più concerti con tutti i ragazzi partecipanti.
Per informazioni: mirco.besutti@fondazionecgandreoli.it 
347 9001198.

L’UNIONE DEI COMUNI SI AGGIUDICA 
UN BANDO A SOSTEGNO DI PROGETTI 
SCOLASTICI
L’Unione dei Comu-
ni si è aggiudicata 
un finanziamento di 
270mila €, di cui circa 
42mila cofinanziati, 
partecipando al ban-
do “Educare in comu-
ne” per contrastare 
la povertà educativa, 
indetto dalla Presi-
denza del Consiglio 
dei Ministri, Dipartimento politiche per la famiglia.
Il bando era stato indetto nel 2021 e gli uffici dell’Unione avevano 
presentato un progetto incentrato su 5 obiettivi: Rulli Frulli Teatro, 
Web Radio, Musica & Computer, Doposcuola specializzato, Amico 
tutor, ognuno dei quali è stato studiato per contrastare le situazioni 
di fragilità familiari, personali e derivanti dal lungo periodo pande-
mico.  Dopo un lungo iter è stata pubblicata la graduatoria provvi-
soria, nella quale solo due enti pubblici dell’Emilia-Romagna sono 
stati inseriti: e uno di questi è l’Unione dei Comuni. «Non possiamo 
che essere soddisfatti di questo importante riconoscimento - dichia-
ra l’Assessore all’istruzione dell’Unione e sindaco di Concordia Luca 
Prandini - che premia le scuole dell’Unione e la Fondazione Scuola 
di Musica Andreoli e ci aspettiamo che importanti benefici ricadano 
sui ragazzi e le loro famiglie». A breve verrà resa nota la graduatoria 
definitiva e i progetti potranno entrare nelle aule.

A SCUOLA CON IL PIEDIBUS
Lunedì 3 ottobre a Concordia è ricominciato il servizio Piedibus, 
che permette ai bambini della scuola primaria di andare a scuola 
camminando in sicurezza in un percorso che attraversa alcuni 
parchi del paese e utilizza marciapiedi e percorsi ciclo-pedonali. 
Questa iniziativa è importante perché favorisce l’autonomia e la 
socializzazione dei bambini, favorisce la mobilità sostenibile e 
riduce l’inquinamento nei pressi delle scuole. Il Piedibus è possibile 
grazie a un gruppo di volontari che ogni mattina accompagnano 
i bambini a scuola e anche quest’anno si sono resi disponibili, e a 
loro va il ringraziamento dell’amministrazione. Chi fosse interessato 
a diventare volontario del Piedibus e le famiglie che desiderano 
iscrivere il proprio figlio al servizio Piedibus possono contattare lo 
sportello scuola del comune: Lisetta Marchini, 0535 412936.

SCUOLA D’INFANZIA “MURATORI”

La scuola dell’Infanzia “Muratori” ha riaperto le porte ai suoi piccoli 
alunni il 5 settembre, dopo due anni di pandemia e restrizioni sa-
nitarie, finalmente, i bambini e le bambine hanno potuto rivedere 
(qualcuno vedere per la prima volta) il volto delle loro insegnanti e 
muoversi più liberamente all’interno della scuola e nello spazio all’a-
perto. Dopo i primi giorni dedicati all’accoglienza dei nuovi ingressi 
che vendono impegnate le insegnanti e i bambini di 4 e 5 anni in 
grandi operazioni di accudimento e cura verso i bambini più piccoli, 
la scuola ha ripreso con le proprie attività didattiche lanciando fin da 
subito un’iniziativa di carattere ricreativo per le famiglie: il 2 ottobre 
nel cortile della scuola è stato organizzato un aperitivo per nonni, 
bambini e genitori. Un momento conviviale in cui sono stati con-
segnati ai nonni semini di fiori da piantare come dono di ringrazia-
mento per il loro impegno verso i nipoti, seme immagine simbolica 
di crescita, la domenica è proseguita con il pranzo dell’amicizia, tra-
dizionale pranzo comunitario per dare il benvenuto alle nuove fami-
glie. Per chi desiderasse rimanere aggiornato con le nostre attività 
e per avere informazioni segnaliamo il sito https://infanziamuratori.
fism.modena.it/
Ringraziamo l’associazione I Fiol d’la Schifosa che ha donato alla no-
stra scuola la possibilità di acquistare un nuovo gioco attrezzato per 
il giardino che verrà utilizzato non solo per attività ludiche, ma anche 
per attività motorie guidate in outdoor in linea con i nostri principi 
pedagogici, i volontari ausiliari del traffico che tutte le mattine per-
mettono alle famiglie l’attraversamento di via Carducci in sicurezza e 
i nostri volontari che ci aiutano nella gestione di un grande giardino.
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CULTURA                       a cura dell’assessore Marika Menozzi

CONCORDIA DA ASCOLTARE 
Alla scoperta del centro storico con un Itinerario 
d’Ascolto 
Si è tenuta sabato 8 
ottobre la passeg-
g i a t a - s p e t t a c o l o 
“Concordia tra cam-
pagna e città”, tappa 
del progetto nazio-
nale IDA-Itinerari 
d’Ascolto, in cui il 
Comune di Concor-
dia è inserito. 
Gli Itinerari D’Ascolto sono percorsi a tappe da percorrere a piedi 
o in bicicletta guidati da una App, e di tappa in tappa si ascoltano 
racconti ispirati ai luoghi che si attraversano. Un vero e proprio 
spettacolo itinerante che ciascun partecipante potrà scegliere in 
totale autonomia quando svolgere. I percorsi sono infatti dispo-
nibili attraverso la App tutti i giorni, h24, e l’accesso è semplicis-
simo: basta munirsi di cellulare, scaricare l’App izi.travel, mettere 
le cuffiette e seguire le indicazioni.
Una delle tappe dell’Itinerario d’Ascolto di Concordia vede prota-
gonista, fra gli altri, la scrittrice concordiese Elena Bosi narrare in 
modo ironico un episodio risalente agli anni ’50, quando due ra-
gazzini giocando nella golena del Secchia trovarono una bomba 
inesplosa. Un racconto con cui ricordare un’epoca storica lontana 
nel tempo ma che appartiene alla storia di Concordia e più in 
generale del nostro Paese.
IDA è un format di spettacolo dedicato alle periferie cittadine: 
il progetto, che al momento vede coinvolti oltre 60 artisti e 28 
luoghi sparsi in tutta Italia, ha l’obiettivo di espandersi sempre di 
più sull’intero territorio nazionale.

LA FONDAZIONE SCUOLA DI MUSICA 
ANDREOLI SI RACCONTA
Giovedì 3 Novembre presso la Sala polivalente della 
scuola Zanoni presentazione dell’analisi di impatto 
sociale e concerto dell’Orchestra ParlaSuonando

La Fondazione Cassa di Risparmio di 
Mirandola, con il supporto scientifico 
della Associazione Italiana per la pro-
mozione della Cultura della Coope-
razione e del Non profit (AICCON), ha 
deciso di intraprendere un’analisi del 
cambiamento nella vita delle perso-
ne e delle comunità generato dalle 
attività promosse dalla Fondazione 
Scuola di Musica Andreoli, punto di 
riferimento educativo, artistico e cul-
turale per l’Unione dei Comuni.
L’analisi di impatto sociale ha un tri-
plice obiettivo: innanzitutto, dare valore ai cambiamenti gene-
rati per le diverse categorie di soggetti con cui la Fondazione è 
in relazione, dai beneficiari diretti a quelli indiretti; in secondo 
luogo, migliorare strategicamente l’azione futura sulla base delle 
evidenze emerse dalla valutazione; infine, agire un’azione di pro-
mozione e sensibilizzazione verso percorsi musicali di varia natu-
ra. Considerata l’importanza dell’indagine abbiamo organizzato 
una serata di presentazione pubblica, durante la quale ci sarà 
anche il concerto dell’Orchestra ParlaSuonando che presenterà il 
progetto musicale “La fiaba”. L’evento si terrà presso l’Auditorium 
della scuola Zanoni giovedì 3 novembre alle ore 20:30.

GIORNATE DI STUDIO PER LA VALORIZZAZIONE E LA PROMOZIONE DI UN 
PATRIMONIO IDENTITARIO, STORICO E CULTURALE DELLA BASSA MODENESE

TERRA DI CASTELLI,
TORRI E FORTEZZE

GRUPPO STUDI
BASSA MODENESE

COMUNE 
DI MEDOLLA

DEPUTAZIONE DI 
STORIA PATRIA
PER LE ANTICHE 
PROVINCIE MODENESI

Sabato 12 novembre 2022
9,30-10,45 Saluto delle Autorità 

11,00-12,30 e 14,30-17,30 

La motta di Montalbano e le fortificazioni
in terra e legno in età medievale

Domenica 13 novembre 2022
9,30-12,30 e 14,30-17,30 

Le fortificazioni della Bassa Modenese. 
Un patrimonio da conoscere,

recuperare e valorizzare

Bookshop a cura del Gruppo Studi Bassa Modenese - È consigliata la prenotazione: e-mail gruppostudi@virgilio.it

     GSBM Gruppo Studi Bassa Modenese facebook.com/gruppostudibassamodenese
Si richiede di rispettare le normative vigenti anti-covid 19

Giornate di Studio per i

DELLA BONIFICA
CONSORZIO

BURANA G.T. SERVICE srl - Poggio Rusco (MN)

Medolla - Teatro comunale W. Facchini

UNIONE COMUNI
MODENESI AREA NORD

ANDIAMO DIRITTI ALLE STORIE
Con il Kamishibai leggiamo sotto il cielo
Corso di formazione gratuito per volontari Nati per Leggere e 
insegnanti dei Comuni di Concordia, San Possidonio, Cavezzo e 
San Prospero, a cura di Artebambini

Il corso è organizzato sabato 19 
novembre 2022 dalle ore 10.00 
alle 12.00 presso la Biblioteca 
di Cavezzo dal CEAS Tutti per la 
TERRA dell’Unione dei Comuni 
grazie al contributo INFEAS Re-
gione Emilia Romagna - La scuola 
in natura, in collaborazione con la 
biblioteca di Concordia, San Pro-
spero, San Possidonio e Cavezzo. 
Il Kamishibai (teatro di carta) è un teatro di immagini di origine giapponese 
utilizzato dai cantastorie. Questa semplice tecnica di narrazione itinerante 
che ci perviene da paesi lontani affascina per l’intensità degli effetti scenici. 
Si presta ad essere utilizzata per la messa in scena di una fiaba, di una leg-
genda o di una storia tratta da un libro. Come contenitore di storie è uno 
straordinario strumento per l’animazione alla lettura, invita a raccontare e 
fare teatro a scuola, in biblioteca, in ludoteca, a casa.
Il programma del corso:
la storia - testo e illustrazioni: le tavole illustrate 
narrare: tempi, ritmo e voce
uso del kamishibai a scuola, in famiglia, in biblioteca.
Evento su prenotazione riservato a un numero limitato di partecipanti. In-
formazioni ed iscrizioni presso la propria biblioteca di riferimento: Bibliote-
ca di Concordia - biblioteca@comune.concordia.mo.it. Biblioteca di San 
Prospero- biblioteca@comune.sanprospero.mo.it. Biblioteca di San Pos-
sidonio -  biblioteca@comune.sanpossidonio.mo.it. Biblioteca di Cavezzo 
- biblioteca@comune.cavezzo.mo.it
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AMBIENTE                                               a cura dell’assessore Katia Pedrazzoli

CARO ENERGIA: CAMBIA 
L’ILLUMINAZIONE PUBBLICA
Ridotti  il funzionamento dei lampioni  e 
l’intensità della luminosità

A cause del forte incremento del costo dell’energia elettri-
ca, la Giunta Prandini ha stabilito di procedere alla riduzione 
dell’orario di funzionamento della pubblica illuminazione e 
della luminosità. La rete di illuminazione pubblica locale è 
stata riprogrammata per ritardare l’accensione di 20 minuti 
e anticipare lo spegnimento di un’ora rispetto alla condizione 
attuale. L’intensità della luminosità è stata ridotta nelle ore se-
rali dall’attuale 100% all’80%, mentre nelle ore notturne si ap-
plica una ulteriore riduzione del 20% della potenza, che passa 
dall’attuale 70% ad un 50%. Un intervento che consente di 
ottenere una riduzione del consumo di elettricità del 20% e 
che si è reso necessario per contenere i costi energetici dal 
momento che il “caro bollette” ha un impatto molto forte an-
che sul bilancio comunale. 
L’Amministrazione comunale è consapevole che la riduzione 
della pubblica illuminazione arreca disagi, ma ritiene dove-
roso intervenire con un’azione di risparmio per evitare una 
dispendiosa spesa pubblica che porterebbe alla riduzione di 
servizi alla cittadinanza.

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO 
Pronti nuovi interventi di riqualificazione 

L’aumento dei costi 
energetici ci spin-
ge ad accelerare 
sulla strada dell’ef-
ficientamento già 
intrapresa dal 2016, 
quando sono stati 
progressivamen-
te sostituiti con la 
tecnologia a Led le 
armature di quasi 
1.500 punti luce sul 
territorio comuna-
le. Questo è stato 
possibile grazie alla 
gestione integrata 
della pubblica illuminazione e alla decisione di reinvestire le 
risorse derivanti dal risparmio economico raggiunto da ogni 
intervento di riqualificazione - riduzione del consumo del 
45% - in successivi interventi di efficientamento energetico.
Quest’anno, inoltre, abbiamo già destinato 70.000 Euro per la 
riqualificazione della pubblica illuminazione nella zona musi-
cisti-cimitero e nella zona limitrofa al polo scolastico-nuovo 
municipio e stiamo attendendo l’intervento della ditta per la 
sostituzione dei corpi illuminanti. Con l’ultima variazione di 
bilancio sono inoltre stati destinati ulteriori 200.000 Euro per 
completare la sostituzione delle lampade alogene con quelle 
a led, così da assicurare una maggiore qualità dell’illuminazio-
ne, una riduzione dell’impatto ambientale e generare ulterio-
ri risparmi energetici. 

SICCITÁ, L’ESTATE DEI RECORD
Il Consorzio Bonifica Burana comunica che i 7,26 metri sul livel-
lo del mare registrati a luglio a Quingentole dall’Impianto Sab-
bioncello (pari a un livello reale di acqua poco oltre il metro) 
e i 2,30 mslm registrati sempre a luglio a Stellata di Bondeno 
dall’Impianto Pilastresi (pari ad un livello di 80 centimetri circa) 
sono numeri da record, purtroppo in negativo. Si tratta della 
quota minima più bassa registrata dagli idrometri dei due im-
pianti a Po. Francesco Vincenzi, Presidente del Consorzio Bura-
na, commenta: “I dati dell’estate appena conclusa sono dram-
matici. La tendenza è evidente da tempo, motivo per cui abbia-
mo già pronto un piano straordinario di interventi strutturali 
destinato a incrementare la potenzialità idraulica, finalmente 
sorretti dalle risorse del PNRR”.  Il Direttore del Consorzio, l’Ing. 
Cinalberto Bertozzi, a conclusione della stagione irrigua fa un 
bilancio: “Nel 2022 abbiamo pompato quasi 175 milioni di me-
tri cubi di acqua per irrigazione e ambiente da Pilastresi e oltre 
122 milioni di Sabbioncello, restando in linea con il dato degli 
anni recenti e riuscendo a salvare la stagione irrigua. Abbiamo 
però pagato un prezzo straordinario in termini di costi energe-
tici e di stress degli impianti”. 

INSEDIATO IL COMITATO SCEINTIFICO 
DELL’OASI VAL DI SOLE
Si è insedia-
to il Comita-
to scientifico 
dell’Oasi Val 
di Sole voluto 
dall ’Ammini-
strazione per 
favorire il co-
ordinamento 
delle attività 
di tutela e va-
lor izzaz ione 
dell’area e la 
c o n o s c e n z a 
del patrimonio 
naturale in esso contenuto.
L’Oasi Val di Sole è stata negli ultimi tempi riqualificata con per-
corsi ben definiti, attrezzature rinnovate e un’altana di osser-
vazione ripristinata al fine di apprezzare nel migliore dei modi 
l’incredibile varietà di biodiversità che vi si trova.
Il Comitato scientifico è stato individuato a seguito di un av-
viso pubblico bandito dall’Amministrazione comunale ed è 
composto da Daniele Ruosi (responsabile Guardie Ecologiche 
Volontarie Area Nord), Fabrizia Guerzoni (docente di materie 
scientifiche in pensione), Antonio Gelatti (responsabile servizio 
veterinario Ausl distretti di Mirandola e Carpi e co-progettista 
dell’Oasi nel 1990) e Rossella Casari (socia del Centro Italiano 
Studi Nidi Artificiali, settore stazione ornitologica modenese).
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SPORT                                                a cura dell’assessore Aldo Stefanini                                  
TENNIS CLUB CONCORDIA
Tennis Club Concordia è una realtà presente da più di 50 anni sul 
territorio concordiese ed è formato da una settantina di soci che 
svolgono la loro attività presso il centro sportivo di Concordia sui 2 
campi in terra rossa all’aperto e su un impianto in play al coperto. Il 
Circolo tennis offre la possibilità di giocare tutti i giorni della setti-
mana, dalle 9 alle 21 dal lunedì al sabato e dalle 9 alle 18 la domeni-
ca. La struttura presenta anche un campo in sabbia dove si può pra-
ticare beach volley e beach tennis, ed è presente anche un maestro 
di tennis per chi vuole imparare a praticare questo bellissimo sport.
La filosofia del circolo è divertirsi e stare insieme facendo movimen-
to per allenare il corpo e mantenere un sano stile di vita. Ma non 
solo, perché il circolo tennis pratica anche la solidarietà devolven-
do a fine anno contributi ad associazioni del territorio che seguono 
persone, e soprattutto bambini, in difficoltà.
Per chi vuole conoscerci e passare anche solo per provare a giocare 
a tennis il circolo è aperto a tutti.

THE SKATE CONCORDIA
Domenica 9 ottobre l’associazione sportiva The Skate Concordia ha 
organizzato presso la nuova pista di pattinaggio, la nuova palestra 
“Andrea Sgarbi” e il pallone da tennis, all’interno del centro sporti-
vo “Francesco Canova - Il Boccio”, uno stage di Solo Dance. Sotto la 
guida dello staff tecnico di The Skate Concordia, nelle figure di Luca 
Barbieri e Carol Buelloni, si sono alternate in pista una quarantina di 
atlete provenienti da diverse regioni italiane, fra cui anche Asia So-
fia Testoni, campionessa italiana senior solo dance 2022 e campio-
nessa del mondo coppia danza 2021. L’evento è stata una grande 
opportunità di crescita per le atlete concordiesi e il primo evento 
sportivo che si è tenuto presso le nuove strutture sportive comu-
nali. Lo stage ha avuto il patrocinato del Comune di Concordia e il 
sindaco Luca Prandini e l’assessore allo sport Aldo Stefanini hanno 
portato i saluti dell’Amministrazione comunale.

PALLAVOLO 
CONCORDIESE
La Polisportiva Concordiese settore 
pallavolo aspetta numerose adesio-
ni di bambine e bambini al corso di 
minivolley 2022/2023 contattando i 
recapiti evidenziati nella locandina 
per trascorrere assieme un’emozio-
nante stagione sportiva con allena-
tori e dirigenti di grande esperienza 
e livello.

DESIDERIAMO
INCONTRARVI
POSSIBILE.

Onoranze Funebri Bonomi 
San Possidonio (MO) - Via A. Gramsci, 21 - 41039
Concordia s./S. (MO) - P.za Della Repubblica, 26 - 41033

0535.38429 
349.0545200

IL PIU TARDI

info@onoranzefunebribonomi.it - www.onoranzefunebribonomi.it
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO
IL GRANDE CUORE 
DELL’ASSOCIAZIONSIMO 
CONCORDIESE

È un risultato straordinario quello ottenuto dall’asso-
ciazionismo concordiese che nell’estate 2022 ha raccol-
to in occasione delle feste e degli eventi promossi quasi 
50mila Euro donati in beneficienza.

La cifra più consistente è quella raccolta dall’associazione I fiol 
d’la schifosa, che con l’edizione 2022 del Pork Factor ha raccol-
to 25mila Euro che sono stati donati al reparto di oncologia 
pediatrica e pediatria del Policlinico di Modena per l’acquisto 
di uno spirometro; alla Cooperativa sociale “La bella sfilza” di 
Concordia per l’acquisto di arredamento per la zona esterna 
del ristorante, alla Scuola materna Muratori di Concordia per 
il finanziamento del corso di propedeutica musicale; all’Anf-
fas Mirandola per finanziare il progetto “Estate insieme” e al 
Gruppo Genitori Figli con Handicap di Soliera a sostegno di 
un laboratorio di Fotografia e Cinema. I fiol d’la schifosa han-
no anche contribuito ad allestire un camper per la funzione di 
ambulatorio mobile dell’associazione Admo. Oltre ai I fiol d’la 
schifosa altre associazioni di Concordia hanno contribuito a 
questo progetto: Musicanima; Ciclisti amatoriali di Concordia; 
Tennis Club Concordia; Avis Concordia; Allenatori giovanili 
Polisportiva Possidiese.
Le due feste organizzate dall’associazione Playa d’en Fossa 
hanno permesso di raccogliere 10mia Euro che sono stati do-
nati a Anfass Mirandola, Banda John Lennon della Fondazio-
ne scuola di musica Andreoli, Associazione scuola d’infanzia 
Girasole, Comitato scuola elementare Gasparini, Asd Fossa, 
Anspi Fossa e The Skate Concordia.
L’associazione MusicAnima ha raccolto 6mila Euro che sono 
stati donati all’associazione Sopra le righe di Carpi a sostegno 
delle famiglie di bambini e ragazzi affetti da autismo e ad An-
fass di Mirandola a sostegno di famiglie e persone con disa-
bilità intellettive.
Dalla festa dell’associazione Way sono stati raccolti 500 Euro 
che sono stati destinati al gruppo sportivo dell’associazione 
SanPro Special di San Prospero di Correggio.
Dall’Avis, sempre presente alle iniziative promosse sul territo-
rio, sono stati devoluti 1.000 Euro per l’acquisto del camper 
dell’Admo e 500 Euro sono stati donati all’istituto comprensi-
vo Sergio Neri per le scuole di Concordia.
A tutto il volontariato concordiese va il ringraziamento 
dell’Amministrazione comunale.

PRO LOCO CONCORDIA
Carissimi,
non possiamo che aprire questo nostro spazio con 
un grande Grazie! Grazie a tutti coloro che hanno 
contribuito a rendere questa edizione dello Street 
Food, la più partecipata di sempre. Grazie a chi ha dato il proprio 
contributo nell’organizzazione e nella sua realizzazione e grazie ai 
tantissimi che hanno partecipato. Per noi è stata davvero una gran-
de soddisfazione vedere le vie di Concordia così affollate, sentire i 
commercianti lungo il percorso così soddisfatti e anche, perché no, 
ricevere tanti complimenti.  Proloco è una grande famiglia, che ve-
diamo crescere evento dopo evento. È una famiglia dove si lavora, 
ma è anche una famiglia dove si festeggia e si sta in compagnia. In-
fatti alcuni giorni dopo lo Street Food, ci siamo ritrovati con i nostri 
volontari per trascorrere una bella serata tutti insieme. Ma passato 
lo Street Food è di nuovo il momento di tornare in pista e lo faremo 
con un doppio evento: la Festa di Halloween e la Fiera d’Ognissanti. 
A partire dal pomeriggio di lunedì 31 ottobre, ci troverete in Piazza 
della Repubblica con un allestimento a tema Halloween, spettacoli 
di burattini e la merenda offerta a tutti i bambini; a seguire stand 
gastronomico, aperitivo con gli amici dello Way Staff ed un tour dei 
negozi a caccia di “dolcetto o scherzetto”!
Ed il giorno dopo ci ritroverete per la Fiera d’Ognissanti, ma in Piaz-
za Borellini, dove vi de-
lizieremo con le nostre 
imperdibili proposte 
gastronomiche.
Vi aspettiamo tutti, ad 
aiutarci o a trovarci.
Un abbraccio dal 
Direttivo di Proloco 
Concordia.

COMPAGNIA TEATRALE STELLE 
ALLO SPECCHIO
Sono riprese a pieno ritmo le attività della Compagnia teatrale 
Stelle allo Specchio, che da qualche settimana è impegnata nella 
preparazione di una nuova commedia dialettale musicale dal titolo 
“La gente ha voglia di ridere… ancora…” che il 16 e 17 marzo 2023 
debutterà in Polisportiva a Quarantoli. A fianco di Paolo Prandini si 
alterneranno sul palco Giorgio Busuoli onorato del ruolo di capo-
comico, Chiara Ballestrazzi e le attrici comiche Veles Malavasi e Rita 
Bondavalli, gli attori Alessio Moncigoli, Alessia Oliva, William Belli-
ni, Alberto Suffriti, Paride Suffriti e il corpo di ballo The Stars Ballet 
diretto da Giorgia Silvestri.  “La gente ha voglia di ridere ancora… 
queste sono le parole che ho sentito ripetere più spesso in questi 
due anni dalle tante persone che ci sono state vicine e mi hanno 
incoraggiato a preparare e portare in scena un nuovo spettacolo” 
confessa Prandini “dedico a loro, il nostro pubblico più affezionato, 
il nostro debutto e le tante risate che faremo insieme”. 
I volontari della Polisportiva e la Compagnia Stelle allo Specchio or-
ganizzeranno un benvenuto speciale: a tutto il pubblico presente 
in sala, tra il primo e il secondo tempo, la “Teresa” e le sue amiche 
offriranno un primo piatto caldo, come nella tradizione dei cafè-
chantant di inizio ‘900, ovviamente accompagnato da tante risate! I 
biglietti sono in prevendita a Concordia presso il Bar Anto in via Mar-
tiri della Liber-
tà, 62. La com-
pagnia riparte 
dalla comme-
dia dialettale 
in attesa di 
poter presen-
tare l’operetta 
“La Vedova 
Allegra” nel 
teatro di casa!
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PERCHÉ 
INFORMARSI 
E FORMARSI?
La fine dell’estate ci riporta alla nostra 
routine quotidiana e programmiamo 
nuovi obiettivi da realizzare come buoni 
propositi, un pò come se fosse l’inizio di 
un nuovo anno. Tra i propositi della Cro-
ce Blu c’è la formazione alla cittadinanza 
e questo mese di ottobre è stato ricco di 
incontri. Prima della pandemia le occasioni erano maggiori ma ora 
stiamo ricominciando. 
Informare e formare le persone significa fare prevenzione: spiegare 
come affrontare un problema permette alle persone di mettere in 
atto piccoli gesti in modo che la situazione non peggiori o diventi 
complicata.   Questo era l’obiettivo delle nostre serate organizzate 
sul primo soccorso, sulla disostruzione pediatrica e sulla sicurezza in 
auto del bambino, in collaborazione con la Protezione Civile di San 
Possidonio. Gli argomenti sono stati spiegati, nel teorico e nel pra-
tico, dalle dottoresse Mortello e Amato assieme all’aiuto dei nostri 
volontari.  La formazione è in primis utile alle persone che potreb-
bero trovarsi ad affrontare situazioni, ad esempio incidenti dome-
stici, traumi o patologie come ictus e infarto. In secondo luogo, una 
persona consapevole della problematicità in atto può aiutare il pro-
fessionista sanitario, per esempio, fornendo informazioni precise su 
quanto è accaduto, sull’esecuzione di determinate manovre, ecc.
Infatti saper cosa fare (e non fare) ci permette di mantenere la calma 
e la lucidità per gestire situazioni che altrimenti potrebbero provo-
care panico, dannoso soprattutto per la persona che ha bisogno di 
assistenza. Quindi avere le giuste informazioni, la consapevolezza 
su ciò che sta accadendo e su come agire sono il risultato di una 
buona formazione: essa non è fine a se stessa ma fondamentale 
per aiutare chi ci sta intorno. Se avete qualche curiosità riguardo al 
mondo del volontariato potete venire a trovarci in via Romagnoli, 
11 a Concordia. Ci trovate anche su Facebook e Instagram @croce-
blu_concordias.possidonio 

“SEA & RIVERS DAY” 
…anche a Concordia

10 novemb. 2022 Dentro l’anima dell’India
 Fabrizio Secchi - Concordia sulla Secchia MO

17 novemb. 2022 Fedi e cerimonie nel mondo
 Nella Roveri - Quingentole MN

24 novemb. 2022 Nel cuore della natura, con la natura nel cuore
 Valentina Bergamini - Massa Finalese MO

1 dicembre 2022 Vietnam, la terra e gli uomini 
 Dino Burali - Concordia sulla Secchia MO

SCATTI DAL MONDO
P r o i e z i o n i  d i  v i a g g i o

Le proiezioni inizieranno alle ore 21,00, presso la sede del club, 
via Carducci, 6 - Concordia s/S MO

Ingresso libero. Pubblico ammesso secondo le norme anti COVID19 vigenti.

foto Dino Burali

CLUB FOTOGRAFICO
Concordia sulla Secchia (MO)

Grande obiettivo raggiunto dall’associazione Plastic Free: rimossi 
165.000 kg di plastica e rifiuti in 242 città in un solo weekend.  
Sabato 1 e domenica 2 ottobre, 10.508 volontari in maglia blu han-
no offerto il proprio evitando che i rifiuti abbandonati nell’ambien-
te arrivassero in mare.  “Agire tutti insieme equivale a raggiungere 
grandi risultati.” - interviene Luca De Gaetano, Presidente di Plastic 
Free - “migliaia di volontari hanno riempito di energia positiva i no-
stri appuntamenti trasformandoli in momenti di esperienza unica”. 
A Concordia questa “esperienza unica”, grazie alla collaborazione di 
Avis, è stata vissuta domenica 2 ottobre da 25 adulti e 15 bambini 
che hanno raccolto più di 80 Kg di rifiuti in vari punti del paese. Pec-
cato trovare tanta inciviltà, materializzata anche in un contenitore 
pieno di mozziconi di sigarette. Chi li getta a terra non sa che sono 
altamente inquinanti? Molto positivo invece il fatto che abbiamo 
raccolto meno della metà dei rifiuti totalizzati in un evento simile 
vissuto in aprile, testimonianza di una maggior attenzione dei nostri 
concittadini. Ma soprattutto, vedere l’entusiasmo dei bambini men-
tre raccolgono rifiuti con le pinze fa ben sperare che nella loro vita 
avranno rispetto per l’ambiente in cui vivono e condivideranno que-
sta loro attenzione. Grazie Natascia Ferraresi ed Elisa Calzolari pre-
ziose collaboratrici. Grazie Avis Concordia odv per la collaborazione 
e il rinfresco offerto al termine dell’evento.
Grazie a tutti i partecipanti e ai loro meravigliosi bambini.

 Euro Barelli

CROCE BLU
Concordia – San Possidonio

CLUB FOTOGRAFICO FOTOGRAFI SERIALI 
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO
COMITATO GENITORI CONCORDIA
Il Comitato genitori Gasparini Zanoni dell’I-
stituto comprensivo Sergio Neri svolge la 
sua attività di supporto alla nostra scuola 
da diversi anni. L’impegno di insegnanti e 
genitori che si sono succeduti in questi anni 
ha permesso la realizzazione di tanti pro-
getti. Il Comitato promuove varie attività di 
raccolta fondi nella scuola stessa, come la 
vendita di torte, piantine, calze, colombe in 
momenti specifici dell’anno scolastico, e allo stesso tempo collabo-
ra con le altre associazioni presenti nel nostro Comune, ad esempio 
con la gestione dei parcheggi durante la Fiera d’Ognissanti e in oc-
casione delle serate estive in piazza Borellini.  Il Comitato sostiene 
le spese legate all’uso e alla manutenzione delle fotocopiatrici della 
primaria, ha finanziato i progetti di madrelingua inglese e supporta 
le varie iniziative che la scuola di volta in volta propone. Ogni geni-
tore che vuole contribuire è il benvenuto perché c’è sempre biso-
gno di un ricambio generazionale. 

Comitato Genitori Concordia FILARMONICA “GIUSTINO DIAZZI”

PROTEZIONE CIVILE
Sabato 15 ottobre 2022 anche il Gruppo Comunale di Volontari di Prote-
zione Civile di Concordia ha portato in piazza la campagna “Io non rischio”. 
Un’iniziativa nazionale che ha coinvolto circa 600 Comuni per sensibilizzare 
i cittadini su cosa ciascuno di noi può fare per ridurre il rischio alluvione e 
terremoto. L’appuntamento si è svolto in piazza Roma, e in quell’occasione 
abbiamo distribuito materiale informativo, presentato le attrezzature a no-
stra disposizione e informato i cittadini sull’importanza della conoscenza 
delle buone pratiche di protezione civile per la sicurezza personale, collet-
tiva e dell’ambiente in cui viviamo. Ringraziamo i tanti cittadini che sono 
venuti a farci visita e ad informarsi e ricordiamo che il nostro gruppo opera 
in stretto contatto con l’Amministrazione comunale ed è al servizio di tutta 
la comunità.  Per sostenere la Protezione Civile di Concordia è possibile ef-
fettuare donazioni con bonifico bancario sul conto corrente del Comune di 
Concordia: IBAN IT57H0538766730000000944949 con causale donazione 
Protezione Civile. Contattaci per ogni informazione: email: gcvpc@comune.
concordia.mo.it - tel 334.7096123

Per il Gruppo Comunale di Volontari di Protezione Civile
Carlo Falloni

AVIS CONCORDIA NON SI FERMA MAI
Domenica 2 ottobre abbiamo collaborato alla realizzazione della 
seconda edizione di raccolta rifiuti nel nostro comune, organizzata 
dall’associazione Plastic Free. L’evento ha visto la partecipazione di 
15 bambini e 25 adulti, molti dei quali donatori di sangue. Il risulta-
to è stato soddisfacente: ben 89 kg di rifiuti raccolti in vari punti del 
paese, questo nonostante la precedente giornata di raccolta si sia 
svolta solo sei mesi fa. 
Altre iniziative abbiamo in programma per questi ultimi mesi del 
2022 partendo già dal 1 novembre dove ci troverete presenti all’at-
tesa Fiera d’Ognissanti di Concordia. 
Come volontari di AVIS Concordia gestiremo uno dei sei parcheggi 
della fiera. Vi invitiamo dunque ad usufruire del nostro parcheggio 
presso lo spiazzo verde di fianco al bar Smart Cafè, e se alla fiera ci 
andate a piedi o in bici, passate anche per un saluto. 
Vi aspettiamo!

La Filarmonica “Giustino Diazzi”, dopo la brillante tournée estiva, ora 
è pronta per affrontare i prossimi appuntamenti musicali e chiudere 
nel migliore dei modi il 2022. La Filarmonica si è già attiva per la 
preparazione dell’attesissimo Concerto di Natale, giunto quest’an-
no alla sua trentanovesima edizione. Quest’anno ospite della serata 
sarà la banda scolastica di Concordia diretta e coordinata dal M° Car-
lo Pini. La banda scolastica è stata creata per dare la possibilità a tut-
ti i bambini di vivere l’esperienza della pratica strumentale. Questo 
progetto, nato nel 2012 con intento formativo, coinvolge gli alunni 
a partire dalla classe 4a primaria fino al termine delle scuole secon-
darie di I° grado ed è realizzato grazie alla collaborazione di esperti 
musicali provenienti dalla Fondazione Scuola di Musica ”Andreoli”. 
Si offre dunque la partecipazione a una grande esperienza che con-
tribuisce a formare dei bandisti preparati, degli adulti più sensibili 
e degli ascoltatori più attenti.  Giovedì 8 dicembre alle ore 17.30, 
presso la nuova palestra intitolata ad Andrea Sgarbi, la Filarmonica 
diretta dal M° Marco Bergamaschi proporrà un brillante programma 
musicale, caratterizzato da brani appartenenti al repertorio classico 
e sinfonico, spaziando anche tra generi musicali più contemporanei 
e moderne composizioni originali per banda e brani natalizi. Il tradi-
zionale evento dal titolo “Voci, musica e luci”, è reso possibile grazie 
al sostegno dell’Amministrazione Comunale e alla collaborazione 
con Pro Loco Concordia.  Vi aspettiamo numerosi al nostro Concerto 
di Natale per festeggiare la festività più attesa dell’anno.
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FIERA DI OGGNISSANTI 
31 ottobre 1 novembre

50%  
su tutti gli occhiali da sole 

Concordia s/Secchia             
Tel. 0535 56413                        

Concordia s/Secchia - via garibaldi 35-37 
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO COMUNICAZIONI DEI GRUPPI CONSILIARI
ESTATE CALDA 
SUL FRONTE 
SICUREZZA

                   CONCORDIA 
                    TUTTA A … 
                    DESTRA

Cari Concordiesi, Vi ringrazio perchè 
i risultati delle elezioni politiche sul 
nostro territorio mi hanno fatto capire 
ancora di più che gli ideali perseguiti dei 
partiti di centrodestra, risultati i più votati 
alle ultime elezioni anche a Concordia, 
stanno andando nella giusta direzione, 
avvicinandosi a quelli che sono i reali 
bisogni di questo paese. 
Sto affrontando questa mia prima 
esperienza da consigliere con impegno 
per dare un apporto positivo, dai banchi 
dell’opposizione, alla nostra comunità. 
Molte le problematiche, segnalatemi dai 
concordiesi, che esporrò prossimamente in 
consiglio comunale. 
Trascuratezza del decoro urbano, la 
caserma dei Carabinieri vuota da tanti 
anni, saranno interrativi che dovranno 
trovare una rapida soluzione. 
In paese, purtroppo, esistono zone poco 
sicure dove si sono verificate, varie risse. 
Episodi che dimostrano come, la “scomoda” 
realtà che si vive in alcune zone di Concordia, 
non sia adeguatamente affrontata da chi 
amministra da sempre il nostro territorio. 
Insieme ai paesani stiamo pensando al 
futuro cercando di dare un’alternativa 
concreta a questa classe politica che, 
spacciandosi per civica, è di fatto legata 
al PD (Partito Democratico) e, ormai da 
troppo tempo, monopolizza il governo di 
Concordia. 
Con la partecipazione di tanti paesani e 
confortati dal risultato elettorale espresso 
dai concordiesi, stiamo già preparando le 
prossime elezioni comunali in programma 
nella primavera del 2024.

Il capogruppo
Michel Stefani

Contatti: 
Michel 340 3142230
michel.stefani@live.it

La cornice in cui prosegue il nostro impegno 
per Concordia è segnata dalla coda lunga 
della pandemia, dalla guerra in Ucraina 
con i suoi pesanti riflessi che arrivano fino a 
noi, dalla pesantissima crisi energetica, con 
l’aumento esponenziale delle bollette, 
per le famiglie, le imprese ma anche 
per il funzionamento degli stessi servizi 
pubblici comunali. Questa deve essere 
ed è la nostra prima preoccupazione, pur 
consapevoli che tutte le leve su cui agire per 
uscirne non stanno nel livello locale. 
In tutto questo, ciò che occorre fare, al nostro 
livello di responsabilità, è investire in ciò che 
possa rafforzarci come comunità locale, 
per il presente e per il futuro. Nelle settime 
scorse Concordia ha vissuto una giornata 
importantissima, con l’inaugurazione 
del nuovo stabilimento di Pavani Group 
che ha trasferito la sua sede ed attività 
produttiva a Concordia, rilanciando non 
solo l’area ma anche il marchio stesso 
della storica impresa concordiese Martini. 
È stata una giornata importantissima per 
Concordia, perché non era mai accaduto 
che un’impresa di queste dimensioni, poco 
meno di cento dipendenti, spostasse la sua 
attività produttiva a Concordia, ma anche 
per la solida prospettiva di un’ulteriore 
crescita occupazionale dell’azienda. Penso 
che questa bella e storica novità non debba 
rimanere un episodio, ma dobbiamo 
puntare ad attrarre a Concordia altre 
imprese che vogliano crescere e start up 
di giovani. Stiamo lavorando fattivamente 
in questa direzione, perché l’“esempio” di 
Pavani Group sia seguito da altre imprese. 
Altre fatto molto positivo è l’avvio nelle 
settimane scorse del cantiere per la 
ristrutturazione del Municipio storico, 
Palazzo Corbelli, tappa fondamentale per 
la rinascita del nostro Centro Storico, mentre, 
sempre in centro storico, proseguono bene 
il cantiere del Teatro del Popolo e quello 
dell’Oratorio. Penso che l’avvio e il passo di 
questi cantieri così importanti della nostra 
ricostruzione post terremoto debbano 
portarci ad ‘alzare il tiro’, come comunità, 
sulla strategia per la rivitalizzazione del 
nostro Centro Storico che con questo 
significato abbiamo chiamato RiConcordia.
Altro traguardo che consideriamo molto 
importante, sul versante dei servizi pubblici, 
è l’approvazione del progetto per la 
realizzazione, da parte della nostra Azienda 
di Servizi alla Persona, di ‘Casa Insieme’, 
miniappartamenti destinati a persone 
con disabilità sull’innovativo modello 
del co-housing sociale, progetto a breve in 
appalto.
Buona Fiera d’Ognissanti a tutti dalla Lista 
Civica “Insieme per Concordia”.

Paolo Negro
Capogruppo Insieme per Concordia

P.S: scrivici a: civicainsiemexconcordia@gmail.com

BENVENUTA 
PAVANI 

Estate parecchio travagliata sul fronte 
ordine pubblico e sicurezza a Concordia; 
non sarà sfuggito ai più, ma sicuramente 
non è sfuggito a noi consiglieri di Lista civica 
per Concordia.
Abbiamo infatti prontamente raccolto e 
trasformato in interrogazioni e richieste di 
commissioni alla amministrazione locale e 
al Sindaco, le lamentele, le preoccupazioni 
e in alcuni casi persino lo sconcerto di 
alcuni cittadini per episodi vari cha vanno 
dallo spaccio, alle molestie, alle minacce 
agli atti osceni in luogo pubblico per finire 
con un grave incidente stradale contro la 
locale Stazione Carabinieri che poteva avere 
conseguenze ben più gravi. Tutto questo ha 
prodotto una serie di incontri, commissioni 
e riunioni di lavoro che hanno permesso 
di elevare la questione a problema serio e 
non SEMPLICE PERCEZIONE come talvolta 
si  è tentato di ridurlo. Dal punto di vista 
pratico abbiamo ottenuto alcuni importanti 
risultati:
- l’impegno del Sindaco a portare il 
problema al primo e prossimo Comitato per 
la sicurezza e l’ordine pubblico a Prefetto e 
responsabili delle Forze dell’ordine presenti 
sul territorio;
-la possibilità di organizzare eventi pubblici 
anche in luoghi diversi dai soliti (leggi 
Piazza Gina Borellini e Parco Tanferri ) per 
consentire alla popolazione di riappropriarsi 
dei propri spazi senza timori per la propria 
incolumità (Parco Pertini, Diazzi e delle 
Rimenbranze);
-la richiesta di una maggior presenza delle 
forze dell’ordine nei luoghi in cui è sotto 
gli occhi di tutti il degrado e il pericolo e 
ribadita l’importanza sotto questo punto 
di vista del ritorno al più presto della locale 
Stazione Carabinieri.
Abbiamo offerto al comandante della 
Polizia Locale la nostra disponibilità a 
portare in consiglio e alla giunta qualunque 
tipo di richiesta, anche in termini economici, 
in merito a necessità di mezzi, uomini e 
formazione del personale.
Sappiamo inoltre che sono stati riattivati i 
contatti con i gruppi di controllo del vicinato 
per ribadire l’opportunità e la necessità di 
una collaborazione attiva denunciando 
senza timore qualunque situazione di 
illegalità e pericolo. Purtroppo a questi 
incontri non siamo stati invitati. Peccato 
perché come ribadito più volte anche al 
Sindaco e alla giunta il nostro scopo non 
è piantare la bandierina, ma tenere alta 
l’attenzione e contribuire alla risoluzione 
dei problemi.

Lista civica Per concordia 
I consiglieri

I cittadini che desiderano contattare il gruppo 
consiliare possono scrivere a: perconcordia@
gmail.com oppure seguire la pagina Facebook 
Per Concordia www.facebook.com/perconcordia



ottobre 2022 >> Concordia comune   16

L’Amministrazione comunale invita i cittadini, 
le attività economiche e le associazioni di volontariato 
all’inaugurazione della 

Fiera d’Ognissanti
Martedì 1 novembre 2022 alle ore 10.30
Piazza della Repubblica

Interverranno

Luca Prandini Sindaco di Concordia sulla Secchia

Andrea De Maria Deputato della Repubblica

A seguire sfilata tra gli stand  con le musiche della 
Filarmonica “Giustino Diazzi” 
e arrivo in Piazza Gina Borellini  per l’aperitivo conclusivo 
offerto da Pro Loco Concordia
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POSTAZIONE     

Fotostudio immagini

Wonder

Morgan’s boutique

Alessandra Abbigliamento

Stivale Verde

Onoranze Funebri Bonomi

Merceria Donatella

Milena profumeria

Punto Bianco

Tabaccheria Enrica 
di Sarti Paolo 

Cotto Crudo Da Francio

“Trovituttonline.it 

Centro Ottico Pulga

Fior di pizza

Bar Concordia

Ottica Pongiluppi

Sweater made in Italy

Bar Anto

Cartoleria Il palloncino 

Cartoleria L’Angolo

Mercatone delle Calzature
(Centroscarpa)
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Lunedì 31 ottobre 2022 “Dolcetto o Scherzetto?” 

FESTA DI HALLOWEEN A CONCORDIA

CENTRO STORICO
Ore 18:00
I negozi aderenti appositamente addobbati 
accolgono i “mostruosi” clienti 
per il tradizionale 
“Dolcetto o Scherzetto” 
di Halloween

PIAZZA DELLA REPUBBLICA
allestita a stile Halloween
con intrattenimenti per bambini

Stand gastronomico 
a cura di Pro Loco Concordia

Ore 16:30
Tredicino e Belzebù
per bambini dai 6 ai 10 anni

Ore 17:30
Il mostro mangia cervelli
per bambini dai 10 ai 13 anni

Ore 18.30
Aperitivo Way

Comune di 
Concordia
sulla Secchia

Viale Matteotti Via Martiri della Libertà

Via ValnemorosaPiazza Roma

Via Mazzini

Via della Pace Via Garibaldi

Piazza della Repubblica

COMUNE DI CONCORDIA SULLA SECCHIA

ORE 10.30 - Piazza della Repubblica
CERIMONIA DI APERTURA CON FILARMONICA DIAZZI

Mercato straordinario e mostra del prodotto locale

Tradizioni, prodotti e cultura di un territorio

la

1 NOVEMBRE 2022


